

Ah !! voilà Jean le Baptiste ! quand son visage apparaît pendant l'Avent, nous savons que nous progressons vers Noël... Mais qui est-il ? ... cousin de Jésus, oui, mais encore... c'est un prophète. Il est même le dernier des prophètes... puisque rendez vous compte qu'il à l'honneur, la joie de désigner vraiment Jésus !

Et quel est le rôle d'un prophète ? c'est celui de réveiller, de sortir les gens du sommeil, en leur disant combien Dieu est à l'œuvre, d'une façon nouvelle et inattendue.

→ Le danger de tous les temps, que ce soit des temps avant Jésus, comme le nôtre encore aujourd'hui, c'est celui de nous endormir dans des habitudes : le fameux « *on a toujours fait comme ça* », qui touche aussi bien notre vie paroissiale que nos vies personnelles, ou au travail et ailleurs... « *on a toujours fait comme ça* ».

→ Et bien non ; ça n'est pas une attitude de vivant, de toujours faire comme on a toujours fait ... le propre du vivant, c'est d'évoluer, dans un sens ou dans l'autre, c'est de bouger, et le mieux est de bouger en avançant, évidemment.

Hors, les habitudes, elles nous font entrer dans une sorte d'immobilisme, d'endormissement, rassurant c'est vrai, mais on sent bien que c'est pas le sens de la vie en Dieu !

→ Alors JB réveille, et nous réveille. Et pour se faire, il s'y prend de 2 façons :
- la 1^{ière} c'est par son apparence déroutante : un drôle de phénomène, habillé avec une peau de chameau, et qui mange des sauterelles...

→ donc déjà sa façon d'être était déroutante. Et peut-être bien qu'au-delà du côté marginal, comme on dirait aujourd'hui, Jean-Baptiste vivait comme cela pour que les gens qui venaient à lui ne soient pas attirés par lui, mais par la parole qu'il avait à dire. JB n'est pas un séducteur pour attirer à lui. Il est un prophète qui annonce une parole :

- pour appeler à la conversion – c'est la 2^{nde} façon. Et cette conversion appelle à changer nos habitudes, à cause de la proximité du Royaume des Cieux.

→ et vous voyez, cette proximité, elle n'est pas dans le temps, comme s'il disait « le Royaume des Cieux va arriver bientôt ». Mais elle est dans l'espace, toute proche... Le Royaume des Cieux est déjà là... et si nous n'avons pas un cœur ouvert à l'inattendu, au surprenant de Dieu, même et surtout quand ça dérange, alors nous allons passer à côté.

La conversion à laquelle Jean le Baptiste appelle, nous fait sortir de notre sommeil en essayant de renouveler notre regard sur les personnes et sur les évènements, pour y percevoir non plus ce qu'on voit d'habitude, mais quelque chose de radicalement nouveau.

Déjà Isaïe, dans la première lecture, invitait à voir dans la souche coupée, qui représentait le peuple de Dieu qui avait été ravagé par la déportation à Babylonne, et bien lui disait : regardez la petite pousse là. Elle ne ressemble à rien mais elle promet d'être un nouvel arbre, grand et magnifique... c'est le Christ déjà qu'il annonçait.

Et il allait plus loin en prenant ces images : le loup habitera avec l'agneau, le veau et le lionceau seront nourris ensemble et conduits par un petit garçon ; le nourrisson s'amusera sur le nid du cobra, etc...

→ Nan mais imaginez un peu ! Isaïe, on l'a pris pour un grand malade quand il disait ça... comment voulez vous qu'on dise à des enfants : ne touche pas la vipère ! alors qu'Isaïe dit « sur le trou de la vipère, l'enfant étendra la main »... C'est le monde à l'envers !

→ Et bien non. C'est le monde à l'endroit, selon Dieu... c'est peut-être bien nous qui sommes à l'envers...

→ Pas forcément avec les images qu'Isaïe prend, parce que comme toute image, il les prend pour illustrer ce qu'il dit...

Mais regardons bien : notre monde est organisé, notre société est organisée autour de ce qui réussit... et c'est très bien qu'il y ait des réussites, il faut s'en réjouir. Mais pour Dieu, la réussite, ce n'est pas forcément ce que nous, nous voyons comme une réussite.

Réussir sa vie selon le monde, c'est posséder, avoir toujours et de plus en plus...

Quand réussir sa vie selon Dieu, c'est vivre en étant authentiquement vrai.

→ Les 2 visions en soi ne s'opposent pas ! on peut posséder de grands biens et être authentiquement vrai et humble... Mais il s'avère que c'est pas toujours ce qui se passe et quand pour Dieu la réussite se trouve dans l'être, pour le monde la réussite se trouve beaucoup dans le paraître...

Et ce qui pourrait se lier, pour que tous puissent grandir, au fond, s'oppose souvent.

La Parole de Dieu aujourd'hui nous réveille, pour que nous regardions le monde, nos vies, avec nos relations etc... avec le regard de Dieu.

Il y a des choses que j'ai besoin de remettre dans le bon ordre en moi, parce que j'ai pris de mauvaises habitudes par exemple... et ça m'éloigne de ce regard simple et émerveillé que le Seigneur a sur moi, et qu'il me demande d'avoir sur les autres...

Le temps de l'Avent, mes amis, nous dit que le Royaume de Dieu est tout proche. Noël, depuis 2000 ans, s'actualise chaque seconde juste à côté de moi. Et pour qu'il soit en moi, en nous, alors changeons de regard les uns sur les autres : dans notre paroisse toute entière, dans nos familles, dans notre travail, dans toutes nos relations et au-delà, pour que Noël ne soit pas qu'une date, que certains voudraient d'ailleurs voir disparaître, mais qu'il soit en nous tous.